
Ata de N 16/2022, aos três dias do mês de junho de dois mil e vinte 
e dois, no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, 
teve início a Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos 
Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de 
Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, 
Ivano Pereira França, Ludovico Pereira de Brito, Marcos Martins 
Ferraz, Paulo Antônio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de 
Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O senhor presidente solicitou que a 
secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando 
assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta 
a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia:  
 
INDICAÇÃO Nº 017, DE 02 DE JUNHO DE 2022 

Ampliação da Unidade de Saúde da Família do distrito de Lagoa Grande. 

REQUERENTE: Vereadora SIMONE LACERDA SOARES DE OLIVEIRA 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

PARECER DA COMISSÃO DE COMISSÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO.  

Nº.005/2022, EM 01/06/2022  

PROJETO DE LEI Nº 003/2022. 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, sem apresentação de emendas. 

RELATOR: ELIAS JOSÉ DE SOUSA NETO 

PARECER CONJUNTO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E LEGISLAÇÃO E COMISSÃO DE 

EDUCAÇÃO, CULTURA E ESPORTES.  

Nº.006/2022, EM 01/06/2022  

PROJETO DE LEI Nº 005/2022. 

AUTOR: Vereador ELIAS JOSE DE SOUSA NETO 

PARECER: Favorável, sem apresentação de emendas. 

RELATOR: ELIAS JOSÉ DE SOUSA NETO. 

RELATOR: MARCOS MARTINS FERRAZ 

 

 



PARECER DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL.  

Nº.007/2022, EM 01/06/2022  

PROJETO DE LEI Nº 002/2022. 

AUTOR: Poder Executivo Municipal  

PARECER: Favorável, sem apresentação de emendas. 

RELATOR: ELIAS JOSÉ DE SOUSA NETO 

PROJETO DE LEI Nº002, DE 11 DE MAIO DE 2022. 

“Ratifica o Protocolo de Intenções para a alteração do Consórcio Intermunicipal do Vale do 
Rio Gavião (CIVALERG)”. 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

PROJETO DE LEI Nº003, DE 11 DE MAIO DE 2022 

“Autoriza a permuta de área urbana de propriedade do Município de Cândido Sales na forma e 
condições que especifica e dá outras providências”. 

 
REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

PROJETO DE LEI N 05/2022, DE 17 DE MAIO DE 2022 

Dispõe sobre auxílio financeiro para quadrilhas juninas do município e dá outras providências. 

REQUERENTE: Vereador IVANO PEREIRA FRANÇA 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

                                                                                                                   

Não havendo ninguem inscrito para o Pequeno Expediente passou 
para o Grande Expediente e usou a palavra o vereador Cleomar 
Prado que saudou a todos e disse que as cobranças trazidas a esta 
Casa é em nome do povo, das reivindicações que escutam no dia a 
dia. Falou sobre a roçagem da estrada do Abade que está sendo 
realizada e que em seguida irão direcionar para a estrada do Pau 
Ferro. Disse que o sentido da cobrança é a execução para satisfazer 
o povo. Disse que o papel do vereador é de fiscalizar e ser a voz d 
povo, a voz que representa seus anseios. Falou sobre a estrada de 
Água Verde até a Estiva que necessita de patrolamento devido as 
fortes chuvas do final do ano. Finalizou dizendo que essa é a Casa 
do povo e que nada derruba o trabalho de quem atende ao povo. Em 
tempo disse que quem trabalha com associação já tem aqui na Sede 
um escritório que fornece toda a assistência. Em seguida usou a 
palavra o vereador Ludovico Pereira que saudou a todos e falou 



sobre a escola do Bebedouro e que com as chuvas o muro foi 
derrubado, mas essa semana irão concluir o serviço. Agradeceu ao 
administrador daquela localidade. Falou sobre o postinho da 
localidade e que depois das festas juninas será feita a ampliação para 
atender com satisfação as famílias. Falou sobre abastecimento de 
água do Bomba e que só falta o atendimento completo para três 
famílias. Disse que havia na localidade uma caixa de 10 mil litros sem 
tampa e que ele substituiu por uma caixa de 15 mil litros tampada e 
se houver necessidade coloca esse de 10 mil litros também, após 
conseguir uma tampa. Agradeceu pela reposição de lâmpadas no 
Bomba e falou da situação de cada vereador quando se preocupa 
com o interesse do povo.  Falou da responsabilidade de cada um e 
que críticas construtivas são bem vindas. Falou ainda sobre 
recuperação das estradas. Falou das suas cobranças à gestão e que 
cada vereador representa uma região e deve respeitar o trabalho do 
outro. Pediu que respeitassem seu trabalho e sua atuação. Citou que 
representa a região do Irmão Antônio, Possidônio e Barro Vermelho 
e que conversou com o prefeito sobre necessidade de patrolamento 
e que ele prometeu que após concluir patrolamento do campo do 
Marimbo iria para a sua região. Lamentou que uma colega tenha ido 
fazer vídeo como se fosse atuação dela aquele serviço e que aquelas 
localidades tem representante ativo. Disse que usam sua humildade 
para fazer escada e muitas vezes desprezam seu trabalho e invadem 
sua região. Em aparte o vereador Ivano disse que passei no 
Bebedouro na quinta e certificou que o muro está sendo recuperado 
e pediu que levassem a patrol para essa região. Disse que a festa 
junina no Irmão Antônio faz parte de uma tradição e é importante que 
as estradas que dão acesso estejam satisfatórias. Para finalizar o 
vereador Ludovico disse que esse desabafo é por conta de que o 
povo da região precisa saber da verdade e das suas cobranças que 
foram atendidas. Disse que nessa terra ninguém é melhor que o outro 
e devemos respeitar a todos. Em tempo agradeceu a vereadora 
Suzana pelo respeito e consideração. Em seguida usou a palavra o 
vereador Ivano França que saudou a todos e agradeceu a Deus por 
todas as oportunidades e por permitir mais uma sexta discutindo 
assuntos pertinentes ao município. Disse conhecer as problemáticas 
e as demandas e que o seu objetivo levar as cobranças e esperar 
que os benefícios aconteçam para a população. Disse que não teria 
graça se todos fossem base d prefeito, que isso causa acomodação 
e que é preciso saber cobrar e também é preciso saber ouvir. Disse 



que nossa cidade precisa de atenção sobretudo na área da saúde, 
infraestrutura e assistência social. Disse que diversas famílias 
passam por necessidade e é preciso refletir e colocar uma equipe 
para filtrar essa situação e oferecer amparo aqueles que necessitam. 
Falou da sua cobrança na semana passada referente a pista de 
caminhada na Lagoa de Seu Joãozinho e da dificuldade de transitar 
em determinados horários, pois a iluminação não estava satisfatória. 
Disse ainda que uma equipe estava ontem no local fazendo a 
substituição e parabenizou por ouvirem o clamor. Em tempo lembrou 
da necessidade da patrol percorrer todas as estradas do município. 
Falou da luta para levar água da Embasa para as localidades que 
ainda não possuem citando o exemplo da Estiva e disse que essa 
luta deve ser de todos os vereadores junto aos seus deputados. Para 
finalizar convidou a todos para participarem das festividades da 
semana cultural dos evangélicos. Em seguida o senhor presidente 
justificou a ausência do vereador Glauber Lima e usou a palavra a 
vereadora Simone Lacerda que saudou a todos com bom dia e falou 
da sua indicação pedindo apoio dos pares. Esclareceu que foi votada 
em todo o município e que além disse é vereadora para atender a 
todos que a procuram independente de região. Disse que jamais 
deixará de atender seu povo e lamentou que tenha vereadores que 
não conseguem atender suas localidades e não admite que alguém 
trabalhe pelo povo. Disse que foi procurada pelo povo que cansou de 
procurar o colega e que jamais negaria ajuda a população. Disse ser 
representante de 27 mil habitantes e que jamais negará por calundu 
de ninguém. Disse que muitas vezes o vereador faz vistas grossas 
perante as cobranças e que agora mente quando diz que ela foi a 
localidade do Irmão Antônio fazer vídeo. Disse que ao realizar 
cobranças a gestão ela fica para fiscalizar. Finalizou dizendo indignar 
se com um colega fazer calundu por ter o serviço cobrado por uma 
colega e que nenhuma localidade possui um dono. Em questão de 
ordem regimental o vereador Ludovico disse que cada vereador da 
base representa uma região e deve respeitar o espaço do outro. Em 
seguida usou a palavra o vereador Marcos Martins que saudou a 
todos e disse que toda semana traz a tribuna notícias que acontecem 
no município e que sempre fala com propriedade e com respeito e 
nunca trouxe inverdades. Disse que na semana passada trouxe 
algumas denúncias e reiterou sobre a falta de pagamento de aluguéis 
de casas daqueles que tiveram prejuízos durante as fortes chuvas. 
Disse que ao receber alguma notícia ele busca conhecer a verdade 



antes de falar. Falou sobre o transporte da saúde e lamentou que 
tenha pessoas pagando por viagens ao hospital por falta de 
atendimento do poder público e que muitas vezes ele faz esse papel 
de transportar o paciente. Disse que muitas atitudes o deixam triste 
e que falta atitude e planejamento desse prefeito que prometeu 
mudanças. Disse que deixam de contratar carro para servir o povo 
de Quaraçu enquanto há contratos com salários altos em outros 
locais. Disse que o prefeito gosta de trabalhar com marketing e que 
ele não vê as coisas acontecerem de fato. Falou ainda da falta de 
remédios essenciais na farmácia básica. Em seguida usou a palavra 
o vereador Paulo Brito que saudou a todos e disse da felicidade em 
poder discursar em defesa dos que mais precisam. Disse que todos 
nessa casa trabalham com vontade de realizar o melhor para o povo. 
Falou das estradas e pediu atenção para as estradas secundárias. 
Lamentou que haja disputa por espaço entre vereadores e que ele 
não é vereador de região e de localidade específica. Disse que há 
muitas pendências em sua região e que muitas delas nem deviam 
acontecer por se tratar de coisa pequena, disse ainda que não é falta 
de cobrança do vereador e sim falta de execução do executivo. Disse 
que independente de partido que é eleito é preciso tomar a 
paternidade de todo o município e que ao longo desses 3 anos 
aprendeu que há vereadores com respaldo maior junto ao executivo 
e que isso é natural. Finalizou dizendo que o governo Hélio Fortunato 
e Lora Pontes se voltaram mais para os povoados e deram respaldo 
para buscar alguns benefícios e o governo Maurilio fala muito em 
distrito. Em seguida usou a palavra a vereadora Vanuza Freitas que 
saudou a todos e pediu sabedoria a Deus para condução do mandato 
concedido por Ele e pelo povo. Desculpou-se pela ausência em 
alguns momentos lembrando que trabalha muito na área da saúde e 
precisa deslocar se com frequência a Vitória da Conquista. Disse 
estar feliz e orgulhosa pelos elogios ao governo que ouviu nas ruas 
devido ao asfaltamento de diversas ruas. Finalizou dizendo que lidar 
com saúde é algo difícil e que com boa vontade é possível fazer e 
que ela não é aquela pessoa de discursos longos e elaborados e que 
acredita que o importante seja tratar bem as pessoas e oferecer 
aquilo que precisam. Em aparte o vereador Cleomar parabenizou a 
colega pelo histórico e legado que tem na saúde do município. Disse 
que discurso não elege e que o importante é realmente trabalhar pelo 
povo. Disse que a colega dedica sua vida ao outro e desejou que 
continue assim. Em aparte o vereador Marcos disse conhecer o 



trabalho da colega e a parabenizou. Em aparte o vereador Ivano 
parabenizou a colega pelo trabalho de atuação junto ao povo. Disse 
ainda que o debate caloroso deve existir e só não podem leva para o 
lado pessoal. Disse que essa Casa não trava projetos e trabalha com 
responsabilidade. Em seguida usou a palavra o vereador Elias Neto 
que saudou a todos e falou sobre cultura e as emendas destinadas 
pelos deputados Waldenor e Zé Raimundo para investimentos nessa 
área. Reiterou a atuação desses deputados no município, deputados 
que prestam diversos serviços e não aparecem exclusivamente em 
anos eleitorais. Falou sobre o dia mundial do meio ambiente e 
parabenizou o secretário que participou de uma discussão 
relacionada a semana do meio ambiente. Disse que é preciso se 
preocupar com o reflorestamento e que com a questão do Rio Pardo.  
Falou ainda sobre o dia cultural dos evangélicos e parabenizou a 
todos que se empenham na evangelização. Falou aos moradores do 
bairro Usina, especialmente aos que moram na rua da associação 
que está mantida a recuperação daquela rua e que ontem mesmo 
teve essa reafirmação. Disse ouvir as demandas do povo e trazer as 
cobranças ao plenário. Agradeceu ao prefeito e ao secretário de 
administração pelos reparos no Irmão Antônio para a celebração do 
dia 13. Disse ainda que o vereador Cleomar em parceria com o 
vereador Elias irá desenvolver um projeto para o dia 13 se tornar 
feriado municipal, pois de fato necessitamos que essa celebração 
seja reconhecida. Pediu desculpas ao colega Ludovico caso o tenha 
ofendido e relatou que antes de ser vereador é um cristão da igreja 
católica e recebeu essa solicitação e não viu problema em cobrar 
para que houvesse atendimento. Disse que pediram intervenção e 
ele reforçou junto o secretário de administração. Disse que anda por 
diversas localidades. Em aparte o vereador Ludovico disse que não 
questionou as cobranças e que é um dever de todos cuidar daquela 
localidade e só questionou os serviços dentro de suas localidades, 
pois a vereadora não respeita esse direito.  Para finalizar o vereador 
Elias parabenizou o prefeito Maurilio pela prestação de contas e 
disse que não esteve presente, mas assistiu de casa para obter 
informações necessárias.  Falou dos projetos que serão votados no 
dia de hoje. Em seguida passando a presidência usou a palavra o 
vereador Simplício Maria que saudou a todos e agradeceu a Deus 
por tudo. Disse que precisamos votar em deputados que coloquem 
emendas no município e não naqueles forasteiros que aparecem em 
ano eleitoral. Falou que na próxima sexta terá a eleição para a mesa 



diretora que assumirá em janeiro de 2023 e convidou a todos para 
sessão de eleição. Disse que lanço sua reeleição com muita 
humildade e com apoio da base e da oposição. Agradeceu a 
confiança dos vereadores em seu trabalho e disse que tem honrado 
com transparência e responsabilidade. Agradeceu sua equipe que 
graças a Deus são pessoas de extrema confiança e o ajudaram 
chegar até aqui. Disse que não tem sede de poder e está na política 
para ajudar o povo. Falou sobre os projetos da Ordem do Dia e da 
responsabilidade de cada um. Retomando a presidência passou para 
as matérias constantes na Ordem do Dia e submeteu a discussão e 
votação a Indicação n 017 que foi discutida pelos vereadores 
Simone, Elias e Ivano e seguiu aprovada. Submeteu a discussão e 
primeira votação o Projeto de Lei n 002 que foi discutido pelo 
vereador Elias e seguiu aprovado nominalmente, tendo o voto do 
presidente incorporado. Submeteu a discussão e primeira votação o 
Projeto de Lei n 003 que foi discutido pelos vereadores Paulo, 
Marcos, Elias e Ivano e seguiu aprovado nominalmente, tendo 
incorporado o voto do presidente. Em questão de ordem regimental 
o vereador Marcos disse que o projeto fala em permuta e que o 
terreno do município tem um valor acima e causou estranheza no 
porque o município vai pagar um valor mesmo o terreno sendo da 
mesma dimensão. Disse que o restante do terreno precisa ser 
fiscalizado para saber como ele será usado. Em questão de ordem o 
vereador Paulo disse que é complexo valor em valor do terreno e que 
o terreno da prefeitura não atende a utilidade que ela quer e por essa 
razão ela quem coloca preço. Submeteu a discussão e primeira 
votação o Projeto de Lei n 005 que foi discutido pelos vereadores 
Ivano, Cleomar, Elias, Marcos, Suzana, Ludovico, Simplício e 
Vanuza e seguiu aprovado nominalmente, tendo incorporado o voto 
do presidente. Em questão de ordem regimental o vereador Ivano 
agradeceu ao servidor Renato Oliveira por prontamente atender 
sempre que lhe requisita algo que é um direito. Em questão de ordem 
regimental o vereador Elias de acordo o Art. 209 pediu que 
submetesse em votação a abertura de uma sessão extraordinária 
para votarem os projetos em segundo turno. O senhor presidente 
submeteu o pedido do colega em votação e seguiu aprovado.              
Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente agradeceu aos 
servidores pelo apoio e encerrou a sessão marcando a próxima para 
um intervalo de 5 minutos e pediu que se encerrasse a presente Ata 



lavrada por mim Cleidiany Santos Oliveira que após lida e discutida 
segue aprovada e assinada pelos presentes.     
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